
Проблемы природопользования и охраны окружающей 
среды решают железнодорожники и их детистр.2
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Старший осмотрщик-ремонтник 
вагонов ВЧДЭ-11 Александр 
Авдеев удостоен высшей 
отраслевой награды – знака 
«Почётный железнодорожник 
ОАО «РЖД» |3
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16 ноября дорожная комиссия 
подтвердила готовность тяго-
вой подстанции Козьмодемь-
янск к подаче напряжения 
в контактную сеть.

Проверка технических условий 
и опробование оборудования по-
казали, что подстанция полно-
стью готова обеспечивать элек-
троэнергией поезда на участке 
Ярославль-Главный – Коромыс-
лово, а также сторонних потре-
бителей, пользующихся элек-
трическими сетями посёлка 
Козьмодемьянск. Ввести объект 
в эксплуатацию планируется до 
конца ноября.

– Энергетики магистрали 
давно ждут этого события, – рас-
сказал начальник Северной ди-
рекции по энергообеспечению 
Сергей Москвин. – Ещё в конце 
1980-х годов стало ясно, что для 
беспрепятственного пропус-
ка поездов повышенных веса и 

длины на участке Александров – 
Ярославль-Главный необходимо 
строительство дополнительной 
тяговой подстанции. Участок 
входит в транспортный кори-
дор, обслуживающий предпри-
ятия Центрального и Северо-
Западного федеральных окру-
гов. На этом направлении весо-
вые нормы поездов увеличились 
сначала до 6,3 тыс. тонн, а затем 
до 8 тыс. 

Тяговые расчёты показали, 
что новая подстанция должна 
находиться в межподстанцион-
ной зоне Ярославль-Главный – 
Коромыслово, протяжённость 
которой составляет 30,5 км при 
нормативе 15–20 км. Двукратное 
превышение нормативных тре-
бований сдерживало пропуск тя-
желовесных и длинносоставных 
поездов. Особенно остро низ-
кий уровень напряжения на то-
коприёмнике электровоза ощу-
щался при приближении таких 

поездов по нечётному пути к 
станции Коромыслово, где име-
ется небольшой подъём. В итоге 
минимальные межпоездные 
интервалы составляли не восемь 
минут, как допустимо по усло-
виям автоблокировки, а 25.

В 2016 году институт «Ленги-
протранс» начал проектиро-
вание объекта, строительно-
монтажные работы стартовали 
в 2019 году. При строительстве 
подстанции применены элега-
зовые выключатели 110 кВ, ваку-
умные выключатели 10 кВ и пре-
образовательные сухие транс-
форматоры для питания кон-
тактной сети. Современные 
технологии позволят уменьшить 
негативное влияние на природу 
за счёт отказа от масла в каче-
стве изолирующей среды. Для 
защиты фидеров контактной 
сети смонтированы микропро-
цессорные терминалы, а для уп-
равления тяговой подстанцией 

применяются микропроцессор-
ные устройства телемеханики. 

Пуск тяговой подстанции Козь-
модемьянск позволит снять огра-
ничения при пропуске поездов 
весом до 8 тыс. тонн на участке 
Ярославль-Главный – Коромыс-
лово и минимизировать межпо-
ездные интервалы. Это повысит 
пропускную и провозную способ-
ность самого грузонапряжённо-
го участка Ярославского региона 
СЖД Александров – Ярославль-
Главный. К подстанции будут 
подключены электрические 
сети посёлка Козьмодемьянск, 
что повысит надёжность элек-
троснабжения сторонних потре-
бителей. 

До конца года также плани-
руется завершить техническое 
перевооружение устройств кон-
тактной сети на перегоне Козь-
модемьянск – Полянки: заме-
нить железобетонные опоры и 
поддерживающие конструкции, 

выработавшие нормативный 
срок, металлоконструкциями с 
защитным антикоррозийным 
покрытием, обновить контакт-
ную подвеску. Это поможет обес-
печить надёжное тяговое элек-
троснабжение участка. Работы 
по усилению устройств тягово-
го электроснабжения на участ-
ке Александров – Ярославль-
Главный планируется продол-
жать.

– Уже ведётся проектирова-
ние новых тяговых подстан-
ций Семибратово, Деболовская 
и Сильницы, – добавил Сергей 
Москвин. – Начало строитель-
ства запланировано на 2023 год. 
Их отсутствие также сдерживает 
пропуск вагонопотока. Реализа-
ция данных проектов позволит 
полностью снять ограничения 
по устройствам тягового элек-
троснабжения на этом стратеги-
чески важном участке.

Николай Порецкий

ОБНОВЛЕНИЕ

К пуску готова!
Повышается надёжность тягового электроснабжения самого грузонапряжённого участка Ярославского региона
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ПОЧЕМУ Я ПРИВИЛСЯ 
ОТ COVD19

– В ноябре 2020 года я переболел 
коронавирусом в лёгкой форме. 
А в марте нынешнего года у нас 
началась прививочная кампа-
ния, и я решил сразу же привить-
ся. Но получил медотвод: цехо-
вой терапевт не рекомендовал 
проводить вакцинацию в тече-
ние полугода после болезни. В 
итоге первый компонент «Спут-
ника V» я сделал в июле, второй – 
в августе. Оба раза в день при-
вивки у меня поднималась тем-
пература до 37,7, но на следую-
щее утро я был уже в полном по-
рядке. Вообще, вопрос, вакцини-
роваться или нет, в нашей семье 
не стоял. 

Моя супруга – врач анестезио-
лог-реаниматолог, и мы каждую 
осень прививаемся от гриппа, 
нынешний год не стал исключе-
нием. Кстати, она недавно тоже 
переболела ковидом и планирует 
привиться по истечении полуго-
да. А мои родители сделали при-
вивки в мае. 

На работе стараюсь убедить кол-
лег, что привиться необходимо, 
привожу доказательства. Объяс-
няю на доступном языке, не зло-
употребляя медицинской терми-
нологией, и это даёт результат. В 
нашем депо, насколько мне из-
вестно, количество привитых 
приближается к 80%. Всё руко-
водство привито, начальник депо 
был в числе первых и уже прошёл 
ревакцинацию. Мой совет всем: 
защитите себя и своих близких. 

Да, прививка – не панацея, она 
не может со стопроцентной га-
рантией уберечь от заражения, 
но практически полностью ис-
ключает возможность тяжёлого 
протекания болезни.

Тимофей Строганов, 
помощник машиниста 
эксплуатационного 
локомотивного депо Котлас
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– Год назад я работал главным 
инженером вагонного участ-
ка Котлас. Несмотря на дей-
ствие ограничительных мер, ко-
торые к тому времени были уже 
введены, в октябре я всё же зара-
зился коронавирусной инфекци-
ей. Болел около месяца, хотя в до-
статочно лёгкой форме. Я тогда 
жил вместе с мамой, и она за-
разилась от меня. У неё болезнь 
протекала гораздо тяжелее. Мама 
попала в больницу, но справить-
ся с коронавирусом не смогла, в 
ноябре её не стало. И тогда я для 
себя твёрдо решил привиться, 
как только пройдёт полгода после 
моего выздоровления. Всех знако-
мых, друзей убеждал в необходи-
мости вакцинации. Считаю, что 
лучше подстраховаться, чтобы за-
щитить не только себя, но и, что 
важно, своих близких.

Привился двухкомпонентной 
вакциной «Спутник V» ещё вес-
ной, а в минувшие выходные ре-
вакцинировался. За эти полго-
да вёл активный образ жизни, 
встречался с друзьями, ездил в 
командировки, к тому же по ра-
боте много общаюсь с людьми. 
Всё нормально. С сотрудниками 
своего участка, которые ещё не 
сделали прививку, провожу разъ-
яснительную работу, убеждаю 
их, что вакцинация необходима 
для их же пользы.

Дмитрий Лещев, 
начальник вагонного 
участка Архангельск
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Новогодние праздники не за горами, и железно-
дорожники подготовились к ним заранее. Уже с 
12 ноября запущены два круговых туристических 
маршрута под общим названием «Зимняя сказ-
ка», связавших Москву и Санкт-Петербург с Вели-
ким Устюгом. В субботу, 13 ноября, состав 
из девяти вагонов доставил более ста туристов 
из обеих столиц на родину Деда Мороза. 

Железнодорожники постарались создать гостям ат-
мосферу праздника. Перрон украсили наряженные 
ёлки, в здании вокзала сверкали огнями гирлянды. 
Обновился и сам вокзал Великого Устюга. В прошлом 
году была проведена реконструкция пассажирской 
платформы. Её удлинили с 248 до 550 метров, укре-
пили основание, заменили асфальтобетонное по-
крытие. 

О здоровье пассажиров тоже позаботились. Как со-
общила начальник вокзала Светлана Байдовская, са-
нитарная обработка в помещениях проводится в со-
ответствии с требованиями Роспотребнадзора, со-
трудники встречают гостей исключительно в масках 
и перчатках.

Туристические поезда № 921/922 и № 924/923 курси-
руют по двум круговым маршрутам: Москва – Вели-
кий Устюг – Кострома – Москва и Санкт-Петербург – 
Великий Устюг – Вологда – Санкт-Петербург в выход-
ные дни ноября и декабря. 

Из Москвы поезд отправляется с Ярославского вок-
зала по пятницам в 17:05 и прибывает в столицу поз-
дно вечером в воскресенье; из Санкт-Петербурга – 

с Ладожского вокзала по пятницам в 10:20 и возвра-
щается ранним утром в понедельник. 

Расписание туристического поезда разработа-
но таким образом, чтобы путешественники могли 
приезжать в Великий Устюг, Кострому и Вологду по 
утрам, день посвящать прогулкам и знакомству с до-
стопримечательностями, а ночь проводить в пути. 

Маршрут Москва – Великий Устюг – Кострома – 
Москва уже был опробован в начале этого года. 
С 29 января по 28 марта поезд выезжал девять раз и 
перевёз более 5 тыс. туристов. Круговой маршрут из 
Санкт-Петербурга новый. Он даёт возможность лю-
бителям путешествий побывать в вотчине Деда Мо-
роза и окунуться в атмосферу зимней Вологды.

Планируется, что в новогодние праздники из Мос-
квы в Великий Устюг пойдёт скорый поезд «Мороз-
экспресс», его время в пути составит 18 вместо 
22 часов. Об этом договорились 9 ноября в ходе рабо-
чей встречи губернатор Вологодской области Олег 
Кувшинников и заместитель генерального дирек-
тора ОАО «РЖД» Дмитрий Пегов. По словам губер-
натора, ежегодно Великий Устюг посещают свыше 
300 тысяч гостей, более 65% туристов прибывают 
в вотчину Деда Мороза на железнодорожном транс-
порте. 

Перспективность этого направления отметил и 
Дмитрий Пегов, подчеркнув, что внутрироссий-
ский железнодорожный туризм становится всё более 
популярным. 

Галина Лавриненко,
Ирина Копенкина

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ  ТУРИЗМ

Зимняя сказка началась
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Пуск тяговой подстанции приведёт к снятию 
ограничений по пропуску тяжеловесных поездов

Электромеханик тяговой подстанции Козьмодемьянск Николай Нейло 
выполняет переключения в распределительном устройстве 110 кВ

Современные технологии позволяют 
уменьшить негативное влияние на природу

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  Т РАН СПОР ТНАЯ  ГА З Е ТА
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Рефинансирование ипотеки: платите меньше
Менеджеры ПСБ помогут рассчитать выгоду
Рефинансирование креди-
тов – услуга, которая позво-
ляет обслуживать долг по 
кредиту с минимальными 
затратами. Это особенно 
важно, когда речь идёт 
о долгосрочных кредитах, 
например, ипотеке. Что 
нужно знать, чтобы рефи-
нансировать ипотечный 
кредит? Всегда ли это вы-
годно? Сколько раз можно 
снижать процентную став-
ку? Мы собрали наиболее 
популярные вопросы о ре-
финансировании и адресо-
вали их эксперту – руково-
дителю ипотечного центра 
Ярославского филиала ПСБ 
Нелли Бирюковой.

– Когда выгодно рефинансировать 
ипотеку?
– Ипотека – это долгосрочный 
кредит. Если вы оформили его 
давно, то ваша ставка, скорее 
всего, выше тех, что действу-
ют сейчас на рынке. Чтобы не 
переплачивать, и существу-
ет услуга рефинансирования 
кредитов. В ПСБ, например, 
ставки – одни из самых низких 
на рынке. Нужно также учи-
тывать, что большинство ипо-
течных программ предпола-
гает так называемый аннуи-
тетный платёж, когда выпла-
ты осуществляются ежемесяч-
но равными суммами. При 
этом вначале заёмщик гасит 
в основном проценты по кре-
диту и лишь небольшую часть 
основного долга, а в конце 
срока – наоборот. Поэтому, 
чем раньше рефинансировать 
кредит, тем меньше будет пе-
реплата. Как правило, выгод-
но воспользоваться услугой в 
первой половине срока.

– Как рассчитать, стоит ли рефи-
нансировать ипотеку?
– С этим вопросом лучше всего 
обратиться к специалистам. 
Подайте заявку в офисе ПСБ 
или на сайте банка, и менед-
жеры сделают полный расчёт, в 
том числе рассчитают перепла-
ту и предоставят график пла-
тежей. Так вы сможете срав-
нить новый кредит со своим 
текущим и понять, выгодно 

*Рефинансирование по программе «Семейная ипотека». Ставка 4,39% годовых применяется для работ-
ников государственных и бюджетных организаций, а также предприятий оборонно-промышленного ком-
плекса, являющихся зарплатными клиентами Банка, в семьях которых с 1 января 2018 года по 31 декабря 
2022 года произошло пополнение (родился ребёнок), при рефинансировании кредитов, ранее получен-
ных на приобретение готового/строящегося жилья на первичном рынке недвижимости у юридических 
лиц. Ставка 4,39% применяется при наличии страхования и предъявлении заёмщиком договора об ипо-
теке / договора залога прав с отметкой о госрегистрации ипотеки / залога прав в пользу ПСБ. Для осталь-
ных категорий клиентов ставка увеличивается на 0,56%. Сумма кредита от 500 тыс. до 12 млн рублей – для 
объектов, расположенных в Москве, Московской области, Санкт-Петербурге и Ленинградской области; 
и до 6 млн рублей – для объектов, расположенных в остальных субъектах РФ, но не более остатка основ-
ного долга по рефинансируемому кредиту. Срок кредита – от 36 до 360 месяцев. Банк вправе отказать в 
выдаче кредита без объяснения причин. 
** Рефинансирование ипотеки. Процентная ставка 8,09% годовых применяется по программе «Рефи-
нансирование» для работников оборонно-промышленного комплекса, являющихся зарплатными кли-
ентами ПСБ, при наличии страхования и предъявлении заёмщиком договора об ипотеке / договора 
залога прав с отметкой о госрегистрации ипотеки / залога прав в пользу ПСБ. До госрегистрации ипоте-
ки/ залога прав в пользу ПСБ процентная ставка равна 10,09% годовых. Для остальных категорий кли-
ентов ставка увеличивается на 0,1 %. Надбавка к процентной ставке при условии отсутствия комплекс-
ного страхования +3%. Минимальная сумма кредита – 1 млн рублей. Максимальная сумма кредита – 
20 млн рублей и не более остатка основного долга по рефинансируемому кредиту. Сумма кредита может 
составлять от 20 до 85 % от рыночной стоимости предмета залога. Срок кредита – от 3 до 25 лет. Банк 
вправе отказать в выдаче кредита без объяснения причин. 
Подробную информацию об условиях ипотечного кредита, иных условиях его предоставления и погаше-
ния и требованиях к заёмщикам вы можете узнать на сайте www.psbank.ru или по телефону колл-центра 
88003337890 (круглосуточно, звонок по России бесплатный). Не является публичной офертой. Информа-
ция актуальна на дату публикации. 

ли вам рефинансировать. Полу-
чить подробную консультацию 
можно в ипотечном центре ПСБ 
по адресу: Ярославль, ул. Пушки-
на, 2, корпус 2 или по телефонам 
(4852) 66-30-03, +7 (905) 639-56-71.

– Какие ещё условия кредита кроме 
суммы можно изменить?
– Можно изменить срок креди-
та, дату выплаты, основного 
заёмщика и созаёмщиков. На-
пример, если брак распался, 
можно оформить кредит на дру-
гого члена семьи, вывести из 
состава созаёмщиков бывших 
родственников.

– Можно ли воспользоваться льгот-
ными программами при рефинанси-
ровании ипотеки?
– Да, конечно. Если за время 
действия кредита, в период с 1 
января 2018 года по 31 декабря 
2022 года, в семье родился или 
родится ребёнок, можно вос-
пользоваться госпрограммой 
«Семейная ипотека» по ставке 
от 4,39%* годовых при условии, 
что жильё куплено непосред-
ственно у застройщика. Под-
черкну, что такая ставка дейс-
твует при оформлении догово-
ра страхования.
Также можно воспользоваться 
другими льготными програм-
мами ПСБ. Например, для со-
трудников РЖД, получающих 
зарплату на карту банка, дейс-
твует минимальная ставка – 

8,09%** годовых, она также 
действует при оформлении до-
говора страхования.

– Можно ли воспользоваться мате-
ринским капиталом при рефинанси-
ровании?
– При рефинансировании дей-
ствуют ровно те же правила, 
что и при оформлении ипотеч-
ного кредита. Соответственно, 
часть долга можно погасить с 
помощью материнского капи-
тала. Причём это право сохра-
няется у заёмщика вне зависи-
мости от того, когда получен 
сертификат на материнский 
капитал – до оформления ста-
рого договора или уже в период 
его действия.

– Какие документы нужно собрать, 
чтобы рефинансировать кредит?
– По сути, рефинансирование – 
это оформление нового ипо-
течного кредита взамен старо-
го. Поэтому требования к доку-
ментам, платёжеспособности, 
возрасту клиента и т.п. точно 

такие же, как и при оформле-
нии ипотеки. Подробно ознако-
миться с ними можно на сайте 
ПСБ. Дополнительно нужно 
только предоставить действу-
ющий кредитный договор, 
оформленный в другом банке. 
Подать заявку с приложением 
к ней сканов всех необходимых 
документов можно с помощью 
онлайн-сервисов, а оформить 
рефинансирование, предоста-
вив подлинники документов, – 
за один визит в банк.
Кстати, железнодорожни-
кам, получающим заработную 
плату на карту ПСБ, потребует-
ся только паспорт и кредитный 
договор.

– Каких дополнительных расходов 
потребует рефинансирование?
– При оформлении рефинан-
сирования ипотечного креди-

та клиенту придётся дополни-
тельно заплатить за независи-
мую оценку недвижимости, ко-
торая будет находиться в залоге 
у банка. Это обязательное усло-
вие, но сумма ни в какое срав-
нение не идёт с выгодой, кото-
рую получает клиент. Других 
обязательных дополнительных 
расходов нет.
ПСБ сотрудничает с большин-
ством крупных страховых ком-
паний, так что договор стра-
хования, как правило, можно 
сохранить тот, что действовал 
при оформлении предыдущего 
кредитного договора. Но и здесь 
клиенту стоит подсчитать, вы-
годно ли это. Иногда стоит за-
ключить новый страховой до-
говор с более привлекатель-
ными условиями, а старый – 
расторгнуть, получив от стра-
ховой компании излишне уп-
лаченную сумму.

– А если банк, в котором ранее офор-
млен кредит, откажется его рефи-
нансировать?

– Согласие банка, в котором 
ранее оформлен ипотечный 
кредит, не требуется. ПСБ до-
срочно погасит кредит в вашем 
банке и оформит новый на 
более выгодных условиях. Как 
правило, ипотечные програм-
мы любого банка разрешают 
досрочное погашение креди-
та без каких бы то ни было ко-
миссий. В данном случае за вас 
это сделает ПСБ. Но есть один 
важный момент: рефинанси-
рование возможно, только если 
с даты получения текущего кре-
дита прошло не менее 2–6 меся-
цев. Более точную информацию 
можно узнать, ознакомившись 
с кредитным договором.

– Сколько раз можно рефинансиро-
вать кредит?
– Сколько раз участвовать в про-
грамме рефинансирования, 

определяет только сам клиент. 
Никаких ограничений здесь 
нет. Главное – подсчитать, на-
сколько это выгодно.

– Если рефинансировать ипотеку не-
сколько раз, не испортит ли это мою 
кредитную историю?
– Если рефинансировать ипо-
теку несколько раз, то в вашей 
кредитной истории появится 
несколько досрочно погашен-
ных кредитов, что говорит о 
вашей хорошей платёжеспособ-
ности, а не наоборот. Кстати, 
рефинансировать можно только 
кредит, по которому нет про-
сроченной задолженности, что 
также говорит в вашу пользу.

– Смогу ли я, участвуя в программе 
рефинансирования, продолжить полу-
чать имущественный налоговый вы-
чет в части процентов по ипотеке?
– Право на налоговый имуще-
ственный вычет сохраняется за 
покупателем жилья в полном 
объёме, независимо от того, 
сколько раз клиент рефинанси-

ровал ипотечный кредит. Вам 
только нужно будет представить 
в налоговую службу документы 
о сумме процентов, уплачен-

ных по новому кредитному 
договору.

– Посоветуйте, стоит ли сей-
час рефинансировать ипотечный 
кредит или подождать лучших 
времён.
– Как я уже говорила, заём-
щику нужно просто подсчи-
тать, насколько ему выгодно 
участвовать в программе ре-
финансирования. Для этого 
хороши любые времена. Я по-
советую всегда держать руку 
на пульсе и следить за тренда-
ми рынка ипотеки. Для этого 
обратитесь к менеджерам ПСБ 
и попросите расчёт. После 
этого принимайте решение. 
Скажу только, что сейчас 
ставки по ипотеке находятся 
на рекордно низких уровнях. 
Между тем, ключевая ставка 
ЦБ растёт, а значит, неми-
нуем и рост ставок по креди-
там, в том числе и по ипотеч-
ным. Так что решение нужно 
принимать взвешенное, но и 
тянуть с ним точно не стоит.
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ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России № 3251

Ипотечный центр ПСБ:
Ярославль, 

ул. Пушкина, 2, корпус 2
Пн. – пт.: 09:00 – 18:00

+7 (4852) 66-30-03, 
+7 (905) 639-56-71
www.psbank.ru

Нелли Бирюкова, руководитель 
ипотечного центра Ярославского 
филиала ПСБ

При рефинансировании можно изменить 
процентную ставку, срок кредита, дату выплаты, 
основного заёмщика и созаёмщиков

Специалисты Дирекции со-
циальной сферы Северной 
железной дороги организу-
ют занятия экологического 
воспитания для детей желез-
нодорожников и воспитанни-
ков творческих объединений 
ДКиТЖ.

Очередное мероприятие состо-
ялось на минувшей неделе в 
студии гармоничного развития 
«Бим-Бом», которую посещают 
дошкольники. 

В увлекательной форме ребя-
там рассказали о бережном от-
ношении к окружающей среде. 
Ключевой темой занятия стал 
раздельный сбор мусора. Руко-
водитель кружка Нина Волкова 
прочла дошколятам стихи о том, 
как изменится мир, если люди 
перестанут о нём заботиться. Ре-
бята не только нашли правиль-
ный ответ на вопрос, как спасти 
планету от загрязнения (не мусо-
рить!), но и провели небольшой 
эксперимент, с помощью кото-
рого доказали, что чистота на 

Земле зависит от каждого её ра-
зумного обитателя – как от взрос-
лого, так и от ребёнка. 

В ходе занятия дошколята уз-
нали, что мусор бывает разным, 
и многие бытовые отходы можно 
снова пускать в дело после пе-
реработки на специальных за-
водах, если предварительно их 
рассортировать. 

Усвоить новые знания ма-
лышам помогли физкультми-
нутка «Будем мусор собирать!» 
и игра «Сортируем мусор пра-
вильно». 

– Организация развивающих 
занятий для детей – часть рабо-
ты Дирекции социальной сферы 
СЖД, посвящённой Году эколо-
гии и нашедшей отражение в 
дорожной карте по формирова-
нию культуры экологии на по-
лигоне Северной железной до-
роги на 2021 год, – пояснила 
ведущий инженер дирекции 
Юлия Орлова. – Специалисты 
дирекции и Дома культуры и 
техники железнодорожников с 
готовностью помогают родите-

лям и образовательным учреж-
дениям в экологическом воспи-
тании детей, подбирая по за-
данной тематике интересный 
методический материал в соот-
ветствии с возрастом воспитан-
ников творческих объединений 
ДКиТЖ. 

С экологического занятия 
мальчишки и девчонки ушли не 
с пустыми руками: сотрудники 
дирекции вручили им вкусные 
подарки. 

Как пояснила одна из органи-
заторов мероприятия – заведую-
щий хозяйством ДКиТЖ Людми-
ла Логвиненко, дети вместе со 
взрослыми обсудили разновид-
ности упаковки конфет, печенья 
и воды, чтобы в последствии вы-
бросить мусор в контейнеры для 
раздельного сбора отходов. 

Впереди у воспитанников 
творческих коллективов и сту-
дий при Доме культуры и техни-
ки железнодорожников – новые 
мероприятия, посвящённые 
природосбережению. 

Вероника Милованова

РЖД    ДЕТЯМ
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Расти в гармонии с природой

Прежде чем приступить к сортировке «мусора», 
дети прошли подробный инструктаж

Работники Северной желез-
ной дороги – активные участ-
ники Всероссийского эколо-
гического диктанта.

С 14 по 21 ноября 2021 года про-
ходит Всероссийский экологи-
ческий диктант. Второй год со-
циальный проект поддерживает 
ОАО «РЖД». На дорожном уровне 
экологический диктант кури-
рует Центр охраны окружаю-
щей среды. Железнодорожники 
о мероприятии были оповеще-
ны предварительно. Желающим 
участвовать в диктанте была ор-
ганизована рассылка разъясняю-
щих материалов. 

Активно заинтересовались 
проектом работники предпри-
ятий и структурных подразде-
лений СЖД, а также члены их 
семей и неработающие пенсио-
неры. Железнодорожников вол-
нуют проблемы природополь-
зования и охраны окружающей 
среды как на профессиональ-
ном, производственном уров-
не, так и в общечеловеческом 
плане. 

Диктант проходит в формате 
онлайн на платформе экодик-
тант.рус, где участники должны 
за 45 минут ответить на 25 воп-
росов различной направленнос-
ти по четырём уровням слож-
но-сти: для возрастных групп 
12–17 лет, 18–35 лет, от 36 лет и 
старше, а также для профессио-
налов в области экологии. 

Ведущий инженер Дирекции 
социальной сферы СЖД Юлия 
Орлова не только сама ответила 
на вопросы экологического дик-
танта, но и заинтересовала учас-
тием в проекте коллег и членов 
семьи. Благодаря инициатив-
ности специалиста и разъясни-
тельной работе, которую она 
провела, только в первый день 
экодиктанта тестирование про-
шли шестеро сотрудников Дома 
культуры и техники железнодо-
рожников узла Ярославль-Глав-
ный. 

– Проблемы природосбереже-
ния волнуют каждого, – проком-
ментировала Юлия. – Экодик-
тант помогает проверить свой 
уровень экологических знаний 
и сориентироваться в вопросах 
охраны окружающей среды, ко-
торые сегодня являются наибо-
лее острыми. Ответить на вопро-
сы диктанта выразила желание 
и моя дочь Дарья. Она учится в 

четвёртом классе и постоянно 
участвует в экологических ме-
роприятиях.  Хорошо, что орга-
низаторы диктанта предусмот-
рели образовательную составля-
ющую – разместили на портале 
в рубрике «Экознания» обучаю-
щие ролики. 

Инженер Сольвычегодской 
группы охраны природы Центра 
охраны окружающей среды СЖД 
Юлия Чернякова участвовала в 
диктанте как профессионал – от-
вечала на вопросы повышенной 
сложности. По словам эколога, 
часть тем тестирования была ей 
хорошо знакома благодаря работе 
в ОАО «РЖД», но были также за-
дания, выходящие за рамки про-
фессиональной деятельности. 

– Экологический диктант мо-
тивирует на получение актуаль-
ных знаний, например, в облас-
ти природоохранного законода-
тельства, не только российского, 
но и международного, – поясни-
ла Юлия. – После тестирования 
обратилась к первоисточникам, 
чтобы проверить себя по наибо-
лее сложным вопросам. В част-
ности, уточнила положения Ба-
зельской конвенции, Конвен-
ции по международной тор-
говле видами дикой фауны и 
флоры. Всё это важно для спе-
циалиста, занимающегося про-
блемами охраны окружающей 
среды, в какой бы организации 
или структуре он ни работал. 

По словам председателя мо-
лодёжного объединения Архан-
гельского территориального уп-
равления Анны Железновой, 
экологический диктант заинте-
ресовал «зелёных» волонтёров 
региона. Многие из корпора-
тивных добровольцев, занима-
ющихся вопросами охраны при-
роды, посчитали необходимым 
пройти тест. 

– Экологический диктант даёт 
возможность расширить круго-
зор, актуализировать информа-
цию по заданной тематике, по-
скольку, чтобы правильно дей-
ствовать, необходимы знания, – 
убеждена участница волонтёр-
ского движения Людмила Кар-
лина. 

По завершении экологическо-
го диктанта все участники полу-
чат сертификаты. Ответившим 
верно на 15 вопросов и более в 
своей категории будут вручены 
сертификаты победителей. 

Вера Кузнецова

ЭКОЛОГИЯ

Знать, чтобы действоватьВ гости 
к Деду Морозу
Открылось ежедневное приго-
родное сообщение между Яд-
рихой и Великим Устюгом. 

Первый в этом году пригород-
ный пассажирский поезд в Ве-
ликий Устюг со станции Ядриха, 
расположенной в десяти кило-
метрах от Котласа, отправился 
18 ноября. Дата выбрана не слу-
чайно: по традиции 18 ноября 
в России отмечают День рожде-
ния Деда Мороза, резиденция 
которого находится в Великом 
Устюге. 

Это один из самых популяр-
ных туристических маршрутов. 
Он был организован с целью по-
вышения качества предоставля-
емых населению услуг и направ-
лен на развитие внутреннего ту-
ризма. 

Пригородные поезда будут 
курсировать одновагонным со-
ставом. Приобрести проезд-
ные документы можно с помо-
щью мобильного приложения 
«РЖД Пассажирам» либо не-
посредственно в пригородном 
поезде.

Поезд № 6647 со станции Яд-
риха отправляется в 09:15 и сле-
дует с остановками Приводино 
и Красавино. В Великий Устюг 
прибывает в 10:45. 

Поезд № 6648 отправляется из 
Великого Устюга в 18:40, также 
делает остановки в Приводино 
и Красавино и в 20:05 прибыва-
ет в Ядриху. 

Пригородные перевозки по 
новому маршруту продлятся с 
18 ноября до 31 января. Поезда 
будут курсировать ежедневно, 
кроме 19, 20 и 27 ноября, 4, 11, 18 
и 25 декабря 2021 года, а также 
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 и 9 января 2022 
года.

Расписание пригородных со-
ставов синхронизировано со 
временем прибытия в Ядри-
ху и отправления из неё по-
ездов дальнего следования: 
№ 78/98 Санкт-Петербург – Вор-
кута – Сыктывкар; № 376 Моск-
ва – Воркута; № 77/97 Воркута – 
Санкт-Петербург; № 375 Воркута – 
Москва. 

Туристы, которые в ноябре – 
январе захотят посетить вотчи-
ну Деда Мороза, смогут совер-
шить пересадку в комфортном 
временном интервале.

Ирина Копенкина

ПЕРЕВОЗКИ
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Тридцать пять лет отдал Се-
верной железной дороге стар-
ший осмотрщик-ремонтник 
вагонов эксплуатационного 
вагонного депо Сосногорск 
Александр Авдеев. В октябре 
2021 года коллектив ВЧДЭ-11 
с почётом проводил его на 
заслуженный отдых. Вете-
ран оставил о себе самую доб-
рую славу на  родном пред-
приятии, ведь в его развитие 
он вложил много труда и зна-
ний. 

Александр Авдеев приехал на 
север в 1986 году после службы в 
армии, мечтал работать на же-
лезной дороге и планы осущест-
вил. Профессия в руках была 
востребованная, надёжная – сле-
сарь-ремонтник, по этой специ-
альности устроился в вагонное 
депо Воркута (с 2017 года – Со-
сногорск) Северной железной 
дороги. Молодой энергичный 
работник сразу себя зарекомен-
довал с наилучшей стороны – 
был ответственным, стремил-
ся учиться новому, трудно-
стей не боялся. Поддержкой и 
опорой ему была молодая суп-
руга Елена, продолжательница 
железнодорожной династии. 

Александр Авдеев перенимал 
опыт у знающих специалис-
тов, был терпелив, добросовес-
тен, пытлив. Профессиональ-
ные способности отметила в мо-
лодом работнике старший мас-
тер участка производства Нина 
Рачкова и предложила переква-
лифицироваться – стать осмотр-
щиком-ремонтником вагонов. 
Ответственность Александра 
Авдеева не испугала, напротив, 
вдохновила. 

– Большое удовлетворение – 
знать, что в безаварийной рабо-

те подвижного состава есть ча-
стица твоего труда, – говорит 
железнодорожник. 

В 2012 году Александр Авде-
ев стал старшим осмотрщиком-
ремонтником вагонов, в этой 
должности проработал вплоть 
до выхода на заслуженный 
отдых. 

Как рассказал заместитель на-
чальника эксплуатационного 
вагонного депо Сосногорск по 
кадрам и социальным вопро-
сам Сергей Редин, на протяже-
нии всех лет Александр Авдеев 
демонстрировал отличные зна-
ния технологии осмотра и ре-
монта вагонов. 

– Большая заслуга Александра 
Николаевича Авдеева в том, что 
смена, в которой он трудился, 
в течение нескольких лет регу-
лярно перевыполняет плановые 
показатели, не имеет браков, 
нарушений трудовой дисцип-
лины и случаев производствен-
ного травматизма, – подчерк-
нул руководитель. – Вагоны, 
подготовленные сменой, по га-
рантийным участкам следуют 
без задержек и отцепок, обеспе-
чивая своевременную доставку 
грузов и пассажиров. 

Александр Авдеев всегда был 
одним из лучших осмотрщи-
ков-ремонтников по выявляе-
мости и устранению неисправ-
ностей, угрожающих безопас-
ности движения поездов. Толь-
ко за последние три года он 
обнаружил более двадцати ва-
гонов с дефектами различных 
узлов, деталей, оборудования, 
что не раз предотвращало сход 
подвижного состава. 

Будучи профессионалом свое-
го дела, с большой готовностью 
делился опытом и знаниями с 
молодёжью. Под его руковод-

ством профессией осмотрщи-
ка-ремонтника овладели семе-
ро слесарей по ремонту подвиж-
ного состава. Все они сегодня 
успешно трудятся на предпри-

ятии, поминая наставника доб-
рым словом. 

Руководство Северной желез-
ной дороги и холдинга по до-
стоинству оценило труд Алек-

сандра Авдеева, он не раз был 
отмечен грамотами, благодар-
ностями, награждён именны-
ми часами начальника СЖД. 

В 2021 году за высокие профес-
сиональные достижения Алек-
сандр Авдеев удостоен знака 
«Почётный железнодорожник 
ОАО «РЖД». 

Как рассказали коллеги Алек-
сандра Авдеева, он и в обще-
ственной жизни был активис-
том, несколько лет возглавлял 
первичную профсоюзную ор-
ганизацию депо. Обществен-
ной работой занимался вместе 
с супругой, которая тоже более 
30 лет посвятила работе на Север-
ной магистрали (начала трудо-
вой путь проводником, а завер-
шила приёмосдатчиком груза и 
багажа). За плечами Елены Ав-
деевой был также опыт проф-
союзной деятельности и руко-
водства Домом культуры желез-
нодорожников. Работники Ин-
тинского узла и их семьи тепло 
вспоминают торжественные и 
праздничные мероприятия, 
в организацию которых Алек-
сандр и Елена Авдеевы вложили 
много сил и частицу души. 

Авдеевы достойно воспита-
ли двоих сыновей – Илью и Де-
ниса, которые по примеру отца 
стали вагонниками. 

На заслуженном отдыхе Алек-
сандр и Елена скучать не со-
бираются. У них подрастают 
внуки, Максим и Есения, ко-
торые доставляют много радос-
ти, есть приусадебный участок, 
требующий заботы. Авдеевы ув-
лекаются рыбалкой и любят пу-
тешествовать. По словам желез-
нодорожников, на пенсии у них 
начинается новый и очень ин-
тересный этап жизни. 

Вера Кузнецова

Учитель-логопед вологод-
ского детского сада № 79 ОАО 
«РЖД» Ирина Ракова в октябре 
2021 года награждена Благо-
дарностью Министра транс-
порта РФ.

После занятий с Ириной Ра-
ковой дети не просто начина-
ют говорить по-русски. Неко-
торые берутся за китайский! 
Ведь Ирина не только исправ-
ляет дефекты произношения. 
Она открывает ребёнку мир 
полноценного общения с помо-
щью речи, которая, по науке, – 
инструмент коммуникации и 
познания мира. 

Ирина родилась в Вологде. С 
детства мечтала стать учителем. 
В 1991 году окончила Вологодское 
педагогическое училище и при-
шла в школу № 34 педагогом в 
класс коррекции. Здесь она уви-
дела: плохо говорящие учени-
ки – невольные изгои в мире 
говорящих. Её первоклаш-
ки имели нарушения устной и 
письменной речи. Допускали на 
письме множественные ошиб-
ки. Не понимали педагога.

– С моими учениками зани-
мался школьный логопед. После 
череды упорных занятий дети 
начинали писать почти без 
ошибок и слышать сказанное 
учителем. Результат мне понра-
вился и родил мечту стать лого-
педом, – вспоминает Ирина.

Мечта осуществилась не сразу. 
В 2002 году в Вологде открылся 
филиал Московского государс-
твенного университета имени 
М.А. Шолохова с дефектологиче-
ским факультетом. Получив дип-
лом логопеда, Ирина пришла в 
вологодский детсад № 27 «Антош-
ка». А в 2013 году её пригласи-
ла на работу заведующая детса-
дом № 79 Наталия Осминина, к 
слову, сама блестящий логопед. 

Логопедические группы есть не 
в каждом детском саду. В дет-
ском саду № 79 ОАО «РЖД» их 
две для детей с 5 до 7 лет.

– Причины речевых наруше-
ний разные, – рассказала Ири-
на. – Это могут быть семей-
ные проблемы, детские страхи, 
приводящие, например, к за-
иканию. Неврологические на-
рушения, возникшие в резуль-
тате родовых травм или пере-
несённых до года тяжёлых забо-
леваний. Все нарушения нужно 
прорабатывать персонально.

Для работы с проблемами у 
логопеда разработан комплекс-
ный план групповой и инди-
видуальной работы. Каждое 
утро логопедической группы 
начинается с общего занятия 
по развитию фонематическо-
го слуха. Это нужно для разли-
чения звуков родного языка. На 
этих же занятиях обучают связ-
ной речи и грамоте, составля-
ют рассказы, отгадывают за-
гадки. Например, учат обра-
зовывать новые слова: «рука – 
ручка – ручище». Согласовывать 
между собой части речи, чтобы 
говорить не «красный ручка», 
а «красная ручка». В целом это 
похоже на занятие с воспитате-
лем, но с более тонкой работой 
по развитию речи. 

Затем начинается индиви-
дуальная работа. Именно она 
самая сложная и кропотливая. 

– Например, встречают-
ся дети с общим недоразвити-
ем речи, – объясняет логопед. – 
Был ребёнок, говоривший вмес-
то слова «собака»  «ака», вместо 
«банан» – «нан», «машина» – 
«ина». Он не выговаривал пра-
вильно практически ни одно-
го звука: ни свистящих [с], [з], 
ни шипящих [ш], [ж], ни соно-
ров [р] и [л], ни аффрикатов [ч] 
и [щ]. 

Для коррекции этого наруше-
ния Ирина разработала интерес-
ные задания. Ребёнок очень пе-
реживал из-за дефекта, поэто-
му работал старательно. Для раз-
вития слоговой структуры они 
вместе прохлопывали слова в ла-
доши и прошагивали их по сло-
гам. Для постановки звуков дела-
ли артикуляционную гимнасти-
ку. Через два года напряжённых 
занятий подопечный научился 
выговаривать все звуки, начал 
говорить такие сложные слова, 
как «регулировщик» и «парик-
махерская». В школе учится на 
отлично и даже изучает китайс-
кий язык. 

Чтобы облегчить детям труд-
ный путь к чистой речи, Ирина 
Ракова разработала очень весё-
лую «Сказку для язычка». Один 
из героев сказки – игрушечная 
лошадка. Она цокает копыта-
ми, когда ребёнок цокает язы-
ком. Есть змейка. Она шипит 
вместе с ребёнком. Есть кор-
зинка с игрушечными гриба-
ми. Их собирают, когда дела-
ют упражнение «грибок». Играя 
в эту сказку, ребята не броса-
ют работу и побеждают речевые 
дефекты.

– Мне нравится им в этом по-
могать. Я хочу, чтобы все дети 
умели свободно общаться и бла-
годаря развитой речи достиг-
ли успеха в жизни, – говорит 
Ирина.

А чтобы любимая логопедия 
всегда радовала и даже на ми-
нуту не становилась скучной, 
Ирина Ракова разработала «сказ-
ку» и для себя. Её кредо – жизнь в 
движении. После работы она ка-
тается на велосипеде и коньках, 
окунается в прорубь и бегает по-
лумарафоны. Этому же учит и 
свою семью – супруга и трёх до-
черей. 

Елена Солондаева

14 НОЯБРЯ    МЕЖДУНАРОДНЫЙ  ДЕНЬ  ЛОГОПЕДА 

Сказка для язычка
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Ирина Ракова проводит логопедические занятия 
по собственной методике

ВЕТЕРАН

Путь в трудах и радостях
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Александр и Елена Авдеевы 35 лет 
плечом к плечу шагают по жизни

Безопасная дорога

На железной дороге в Воло-
годской области установят 
60 предупреждающих знаков 
безопасности.

На объектах ОАО «РЖД» в Воло-
годской области реализуется сту-
денческий проект «Безопасная 
железная дорога», победивший 
в конкурсе социальных проектов 
региона. Его автор – студент Во-
логодской государственной мо-
лочно-хозяйственной академии 
Кирилл Степанов.

Совместно с волонтёрами по-
исково-спасательного отряда Ки-
рилл предложил комплекс меро-
приятий по безопасности, вклю-
чающий в себя профилактичес-
кие занятия со школьниками и 
установку специальных инфор-
мационных знаков – предупреж-
дающих аншлагов вдоль железно-
дорожного полотна в местах, где 
наиболее часто нарушаются пра-
вила безопасности. 

Аншлаги по электробезопасно-
сти уже размещаются на опорах 
контактной сети железной доро-
ги для предупреждения электро-
травм. Помощь в реализации 
проекта оказывают сотрудники 
Вологодской дистанции электро-
снабжения.

СЖД предупреждает: залезать 
на вагоны или опоры контактной 
сети смертельно опасно! С нача-
ла 2021 года на полигоне дороги 
были травмированы электриче-
ским током контактной сети чет-
веро несовершеннолетних, трое 
из них погибли.

Лилия Сенченко

СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Энергетики Архангельской дистанции элект-
роснабжения для профилактической работы 
со школьниками используют наглядную аги-
тацию, идеи для которой они нередко приду-
мывают сами.

Электротравматизм занимает не последнюю 
строчку в общей статистике непроизводственного 
травматизма граждан на объектах железнодорож-
ной инфраструктуры. В основном жертвами соб-
ственной неосторожности и любопытства стано-
вятся дети и подростки. 

Недавние случаи травматизма произошли с ре-
бятами, которые живут в населённых пунктах, 
расположенных вдали от железной дороги. Они 
плохо представляют, насколько могут быть опас-
ны объекты железнодорожного транспорта. По-
этому, оказавшись в гостях у родственников или 
знакомых, рядом с чьими домами проходят же-
лезнодорожные пути, порой попадают в травмоо-
пасные ситуации. Для информирования детей, в 
семьях которых нет работников железной дороги, 
особую роль играет визуализация опасных произ-
водственных факторов (электрический ток, наезд 
подвижного состава), причём эти оповещения и 
предупреждающие знаки должны быть располо-
жены непосредственно на объектах. 

– В настоящее время используется три основных 
вида оповещений: знак «Осторожно, электри-
ческое напряжение» в виде желтого треугольни-
ка, а также плакаты «Стой! Напряжение» и «Вы-
сокое напряжение! Опасно для жизни!». Одна-
ко из наших бесед со школьниками выяснилось, 
что детям не всегда ясно, какую конкретно опас-
ность несёт электрическое напряжение, им не по-
нятно, что именно запрещают эти плакаты, – по-
яснил ведущий специалист по охране труда ЭЧ-5 
Сергей Неверко.

Ещё в 2017 году в качестве эксперимента в Ар-
хангельской дистанции электроснабжения раз-
работали образец плаката, идея которого прина-
длежит специалисту по охране труда Андрею Пав-
лючкову. Плакаты разместили на фермах мостов, 

там, где были зафиксированы факты травматиз-
ма. И с тех пор случаи электротравматизма на 
этих объектах не повторялись. 

В этом году было решено ещё 12 таких плакатов 
разместить на потенциально опасных железнодо-
рожных объектах Архангельского региона.

Кроме того, архангельскими энергетиками в 
рамках профилактической работы по предупреж-
дению травматизма обновлено 180 предупреж-
дающих плакатов на перегонах и станциях; на 
фермах мостов, конструкциях пешеходных мос-
тов размещена информация с контактными те-
лефонами энергодиспетчера дистанции. Кроме 
того, выполнен ремонт заземления 60 опор кон-
тактной сети. В качестве наглядной информации 
для школьников разработаны макеты закладок 
для учебников, бланков для расписания заня-
тий, на которых напечатаны правила поведения 
на объектах железнодорожного транспорта. Дан-
ный информационный материал распространя-
ется среди учащихся образовательных учрежде-
ний, которые расположены вблизи железной до-
роги, на станциях Коноша, Шалакуша, Мудьюга, 
Исакогорка.

Мария Павлова

ПРОФИЛАКТИКА

Наглядная агитация – залог безопасности
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ЕЖЕДНЕВНАЯ СПРАВОЧНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ПОЛИГОНА СЖД СИЗ

Полигон Номенклатурная 
позиция ЕИ

Норматив 
СИЗ 
(дн.)

Норматив СИЗ 
(у.ед.) Наличие (у.ед.) Наличие 

в днях

Северная ж.д.

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 250 466 1 632 521 33

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 3 570 38 394 54

Антисептик для рук л 5 1 050 10 862 52

Перчатки однораз. пар 5 22 829 192 471 42

Ярославский 
регион

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 69 731 840 968 60

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 1 251 5 763 23

Антисептик для рук л 5 212 5 557 131

Перчатки однораз. пар 5 8 960 111 951 62

Вологодский 
регион

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 69 620 223 487 16

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 1 073 8 769 41

Антисептик для рук л 5 219 1 925 44

Перчатки однораз. пар 5 5 220 27 721 27

Архангельский 
регион

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 39 955 149 151 19

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 774 5 689 37

Антисептик для рук л 5 124 976 39

Перчатки однораз. пар 5 3 275 16 077 25

Сольвычегодский 
регион

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 27 740 154 538 28

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 85 3 533 208

Антисептик для рук л 5 81 843 52

Перчатки однораз. пар 5 2 655 16 431 31

Сосногорский 
регион

Маски медицинские 
однораз. шт. 5 43 420 264 377 30

Маски медицинские 
многораз. шт. 5 266 15 826 297

Антисептик для рук л 5 165 1 506 46

Перчатки однораз. пар 5 2 719 20 290 37

Акция «Протяни руку помощи 
животным» прошла 10 нояб-
ря в городе Буй. Молодёжь Се-
верной дирекции инфраструк-
туры и сотрудники вагонных 
эксплуатационных депо Яро-
славль и Буй помогли бездом-
ным кошкам и собакам. 

– Наступил дождливый ноябрь. 
Впереди суровая зима. Нашим 
братьям меньшим на улице 
становится совсем несладко. 
Потому мы решили не стоять 
равнодушно в сторонке, а 
помочь им пережить холода и, 
может быть, найти хозяев, – рас-
сказала о цели акции председа-
тель Совета молодёжи Северной 
ДИ Ирина Косарева (на снимке).

Железнодорожники объеди-
нились и на личные средства 
приобрели для пушистиков 
31 кг различных сухих кормов, 
наполнители для кошачьих ту-
алетов и антисептик для дезин-
фекции ран. Ирина Косарева и 
главный инженер ВЧДЭ-5 Руслан 
Копылов передал всё это группе 
помощи бездомным животным 
«Ищу хозяина» в городе Буе.

В городе с населением 23 тыся-
чи человек до сих пор нет ни му-
ниципальных, ни частных при-
ютов для животных. Но из-за об-
ширного частного сектора без-
домных собак и кошек здесь не 
меньше, чем в больших горо-
дах. Проблему с бродячими жи-
вотными пока решают группы 
волонтёров-любителей. Груп-
па «Ищу хозяина» действует 
с 2015 года.

– У нас собрался костяк из 
шести волонтёров. Животным 
помогаем в свободное от основ-
ной работы время: снимаем 
квартиру для их передержки, 
кормим, лечим, вакцинируем, 
пристраиваем в хорошие руки. 
На всё это личных средств не 
хватает, потому мы рады любой 
подмоге, – рассказала волонтёр 
группы «Ищу хозяина» Оксана 
Виноградова.

Обычно помогают неравно-
душные горожане. Помощь от 
коллектива большой российской 
компании волонтёры получили 
впервые, чему были очень обра-
дованы.

«Сегодня наш пост благодар-
ности адресован работникам 
РЖД, – написала в социальной 
сети «ВКонтакте» Оксана Виног-
радова. – Сотрудники ВЧДЭ-1 и 
ВЧДЭ-5 передали нам гостин-
цы, без которых не обходится ни 
один день в жизни наших хвос-

тиков. Мы очень рады такому 
вниманию, потому с удоволь-
ствием познакомили гостей с 
нашими подопечными».

Волонтёры «представили» же-
лезнодорожникам 16 кошек и 
ласковую собачку Черничку, ко-

торая ранее обитала у одной из 
средних школ города. Школьни-
ки Черничку любили и подкарм-
ливали до тех пор, пока её не 
сбила машина. После аварии 
волонтёры отвезли собаку в вет-
клинику, где ей прооперирова-
ли лапу. Теперь она ищет доб-
рых хозяев.

Беды наших братьев мень-
ших тронули сердца железно-
дорожников. Не позднее ново-
годних праздников они наме-
рены ещё раз протянуть руку 
помощи бездомным собакам 
и кошкам.

– Помощь может быть не только 
материальная. Мы можем брать 
животных к себе на передерж-
ку, искать им хозяев, органи-
зовывать волонтёрские дежурс-
тва, чтобы кормить подопечных 
и отвозить их в ветклиники, – 
заметил Руслан Копылов.

Елена Солондаева

ВОЛОНТЁРСТВО

Доброе дело 
и кошке приятно
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Волонтёры на личные средства приобрели корм, 
антисептик и наполнитель для кошачьих туалетов

Сотрудники ВЧДЭ-1 и ВЧДЭ-5 
передали полезные гостинцы 
для бездомных животных

Студенты и преподаватели 
Ярославского филиала Петер-
бургского государственного 
университета путей сообще-
ния Императора Александра I 
в первой декаде ноября про-
вели спортивный челлендж 
«Физкультура на дому».

Как и многим учебным заведе-
ниям, Ярославскому филиалу 
ПГУПС за время пандемии не 
раз приходилось уходить на дис-
танционное обучение. Однако, 
считают в вузе, работа и учёба 
онлайн – ещё не повод для сни-
жения двигательной активнос-
ти. Тренироваться можно и в 
одиночку, но в компании это 
делать гораздо веселее. Чел-
лендж «Физкультура на дому», 
по замыслу инициаторов, спо-
собен объединить тех, кто про-
пагандирует здоровый образ 
жизни и уверен в том, что секрет 
здоровья кроется в движении. 

Стать участником челленд-
жа просто: для этого необходи-
мо выложить в группе ВКонтак-
те Ярославского филиала ПГУПС 
минутное видео со своей домаш-
ней тренировкой и «передать эс-
тафету», то есть адресовать спор-
тивные упражнения к испол-
нению друзьям, знакомым по 
филиалу, конкретному препо-
давателю или в целом учебной 
группе. Тот, кому ролик предна-
значен, по условиям челленд-
жа, обязан показать в ответ свою 
тренировку с пометкой, кто в 
этой цепочке следующий. 

Впервые челлендж «Физкуль-
тура на дому» был запущен в 
мае 2020 года. Идею предложил 
преподаватель физвоспитания 
Игорь Губенский. 

– Когда коллектив филиала 
был вынужден отправиться на 
всеобщий карантин, очные со-
ревнования, занятия, трени-
ровки были также приостанов-
лены, – вспоминает педагог. – 
Нужно было придумать какой-то 
реальный выход из создавшейся 
ситуации. За основу взял идею 
именитых спортсменов, кото-
рые записывали и показывали в 
социальных сетях, как трениру-
ются дома. Начал с собственной 
тренировки, которую выложил 
на страничке филиала ПГУПС 
в социальных сетях, и передал 
эстафету нескольким учебным 
группам и преподавателям. 
Ответ не заставил себя долго 
ждать, студентам челллендж 
очень понравился. Первой из 
сотрудников флешмоб под-
держала заместитель дирек-
тора филиала по воспитатель-
ной работе Ирина Бородина. 
Все участники проявили фан-

тазию и инициативу при созда-
нии роликов. Упражнения вы-
полняли под музыку, исполь-
зовали для тренировок различ-
ные снаряды и даже подручные 
средства, чувствовалась боль-
шая заинтересованность и от-
дача. 

Очередной тур челленджа 
«Физкультура на дому» начал-
ся в ноябре текущего года, когда 
из-за подъёма заболеваемости 
в стране были объявлены дли-
тельные выходные, а студентам 
пришлось уйти на дистанцион-
ное обучение.

«Не дадим вирусу ослабить 
наши мышцы!» – так решили 
ребята и возобновили обмен до-
машними тренировками. 

Сегодня занятия в Ярославс-
ком филиале проходят в обыч-
ном режиме, но спортивные ро-
лики по-прежнему очень вос-
требованы. 

Вера Кузнецова

Эстафета здоровья
ЗОЖ
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ДОСУГ

Энергия движения
В минувшие выходные, 
13 и 14 ноября, в ЛОК «Сахареж» 
состоялся танцевальный тур 
«В движении». Гости лечебно-
оздоровительного комплек-
са осваивали танцевальные 
стили, наслаждаясь музыкой, 
ритмом, энергией и пласти-
кой. Организаторы тура пред-
ложили гостям участие в мас-
тер-классах «Раскрытие жен-
ской энергии в движениях, 
пластика и уверенность», «Ла-
тина-микс», «Современный эс-
традный флешмоб», музыкаль-
ные мероприятия «Зарядись 
энергией!», «Запевай!», «Люби-
мые мелодии», а также спор-
тивный час «В движении – 
жизнь!». 

Кульминацией тура стала диско-
тека «Вы в танцах!». Гостей при-
ветствовала финалистка всерос-
сийского телевизионного про-
екта «Новая звезда», участница 
телевизионного проекта «Моло-
дая кровь» на СТС-LOVE и проек-
та телеканала «Россия» «Ну-ка, 
все вместе!» Ксения Мергано-
ва (на снимке). Певица знает, как 
зажечь энергией зал и угодить 
самой взыскательной аудито-
рии. Её яркий вокал, артистизм 
и пластику в ходе ТВ-шоу «Новая 
звезда» высоко оценили имени-
тые представители разных му-
зыкальных направлений, такие 
как певица Зара и саксофонист 
Игорь Бутман. Отдыхающие 
ЛОК «Сахареж» не могли остать-
ся равнодушными к творчеству 
исполнительницы, поддержав 
её не только аплодисментами, 
но и зажигательными танцами.

– Составляя программы тема-
тических туров, мы опираем-
ся на пожелания гостей, – пояс-
нила начальник культмассово-
го сектора ЛОК «Сахареж» Юлия 
Сафронова. – Большим спросом 
у отдыхающих пользуются ме-

роприятия, связанные с двига-
тельной активностью: спортив-
ные, танцевальные, игровые. 
Движение, особенно на свежем 
воздухе, да ещё и сопровожда-
ющееся музыкой, как нельзя 
лучше помогает снять стресс, 
накопившийся за рабочую неде-
лю, раскрепоститься, зарядить-
ся позитивной энергией, на-
браться сил. 

Подавляющее большинство те-
матических туров в ЛОК «Саха-
реж» направлено на активный 
отдых, причём каждый отдыха-
ющий может подобрать себе про-
грамму по душе, настроению, 
возрасту, целям и задачам.

Например, в октябре – нояб-
ре в «Сахареже» состоялись те-
матические заезды «Йога-тур», 
«Кто на ГТО?», «Со знаком качес-
тва (в стиле СССР)», «Сахареж-
ский бриз», «В поисках семей-
ных ценностей», которые вклю-
чали в себя массовые и игровые 
спортивные мероприятия, ин-
дивидуальные тренировки, физ-
культчасы, подвижные квесты, 
танцевальные баттлы. 

Сегодня коллектив ЛОК «Саха-
реж» готовится к новому сезону. 
У зимы свои преимущества, в 
том числе касающиеся активно-
го отдыха и развлечений.

20 и 21 ноября гости комплекса 
станут участниками «Дня рож-
дения Деда Мороза» – темати-
ческой программы, в которую 
вошли помимо различных твор-
ческих мероприятий разнооб-
разные активности: конкурсно-
развлекательная программа «С 
Днём рождения, дедушка!», дис-
котека «Все на танцпол!», спор-
тивный час «Бодрый день», тан-
цевальный вечер «В кругу дру-
зей». 

Завершится последний осен-
ний месяц туром «Энергия для 
свершений»: 27 и 28 ноября для 
отдыхающих будут организова-
ны психологические тренинги 
и разгрузочные мероприятия, в 
которых есть место и для движе-
ния. Гостей пригласят на кара-
оке-бой «Музыкальная карусель», 
дискотеку «Зажигаем», спортив-
ный час «Будь в форме!».

Вероника Милованова

ФОТОФАКТ
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По традиции в дошкольных 
образовательных учрежде-
ниях ОАО «РЖД» состоялись 
осенние праздники. В этом 
году они проходили по груп-
пам. Например, в Детском саду 
№ 89 для каждого мероприятия 
педагоги написали уникаль-
ные музыкально-танцеваль-
ные сценарии, изготовили де-
корации и костюмы. Поста-
вить спектакли воспитателям 
помогли хореограф Алексан-
дра Румянцева, музыкальные 
руководители Ирина Баранни-
кова и Наталья Топорова. Во 
всех детских учреждениях ор-
ганизованы тематические вы-
ставки рисунков и сувениров 
из природных материалов. 
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